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[C) Correo 

Sólo hitos mediáticos 

Nos dirigimos a usted como vecino 
y en representación de una candida- 
tura que refleja el sentir de muchos 
ciudadanos de Valdivia, que vemos la 
ciudad con proyectos paralizados y 

Estamos cansados de licitaciones 
fallidas, sobreprecios, paralizaciones 
maquilladas y falta de transparencia 
en la información sobre la ejecución 
delos proyectos. 

Eduardo Berger Silva 
  

zada dicha cota por lago se ibaa pro- 
ducir una mega-avenida torrencial, 
queborraría las localidades de Los La- 
gos, Antilhue, Pishuinco, Huellelhue 
y todos los sectores bajos de Valdivia. 

El desafío de hacer algo al respec- 
to en pleno invierno y bajo condicio- 

  

les que compli- Candidato a Alcalde por Valdivia neslaborales adversas lo aceptó elin- 
can lavida delasfamilias trabajadoras Conglomerado Chile Vamos — geniero Civil Raúl Sáez S., junto a 
quese lari porla aproxi 450 obreros. 
ciudad . El Ingeniero Sáez planificó la cons- 

Últimamente nos ha sorprendido Puente para los héroes trucción de un canal que rebajara en 
la manera en quese están manejando 
y presentando ciertos temascruciales 
para nuestra comunidad. Uno de es- 
tos temas esla obra de mejoramiento 
vial en Torobayo-Curiñanco, obra fi- 

'nanciada por el MOP, no por la muni- 
cipalidad. Se presenta avances y no 
los hay. 

Por otra parte, se ha dado una 

gran relevancia con afán mediático de 
las actuales autoridades al “hito o 
pseudo inauguración” de sólo 27 de 
las 115 luminarias previstas para calles 
dela ciudad. 

Lacomunidad valdiviana exige un 
manejo más serio y transparente de 
estos proyectos. 

Solicitamos que los hitos, inaugu- 
raciones y/o presentaciones se reall- 
cen conformea la ley; considerando a 
todas las autoridades y candidaturas 
y cuando los proyectos estén con 
avances más significativos, termina- 
dos u operativos. 

Quiero proponer que el futuro 
Puente Cochrane lleve como nombre 
“Puente Héroes del Riñihue” y de ese 
modo se rinda homenaje a quienes 
protagonizaron la acción que salvó a 
Valdivia y alrededores de desaparecer 
bajo las aguas tras el gran sismo de 
mayo de 1960. 

Me llama la atención el hecho de 
que han pasado 64 años del Gran Te- 
rremoto, Maremoto y “Riñihuazo” de 
Valdivia y que no existe ningún lugar 
apropiado donde estos hechos se re- 
cuerden como merecen. 

Acausa del fuerte sismo del 22 de 
mayo de 1960 se derrumbaron las al- 
tasriberas del río San Pedro en3 luga- 
res del desagiie del lago, formando 3 
grandes contenciones, que impidie- 
ron su flujo normal. Eltaco más gran- 
deelevó la cota para el desagile del la- 
goen 24 metros. Denohacer nada, lo 
anterior significaba queuna vez alcan- 

aprox. 7-8 metros la cota de desagile 
dellago. El primer intentofue con ma- 
quinaria pesada y no tuvo éxito, ya 
que el material de los tacos era muy 
barroso. Luego, y bajo lluvia, se co- 
menzó su construcción de la manera 
más rudimentaria...a pala. Se traba- 
Jaba contra el tiempo, ya que el lago 
subía 30-40 cm diarios. En un esfuer- 
zo heroico la dificil meta se logró a 
tiempo y la apertura del desagiie se 
realizó el 24 de julio de 1960. 
Ellagosevacióen unlapso de 3 dí- 

as, con un flujo controlado de la ave- 
nida, produciendo crecidas del río 
San Pedro y Calle-Calle de sólo 2 me- 
tros y con velocidades de corriente 
lentas. Lo anterior contrastó con va- 
ticinios que hablaban de hasta 7 me- 
tros de altura de la avenida. Y algo 
muy importante, durante el proceso 
nose produjeron víctimas. 

Esta hazaña heroica lograda por 
este ingeniero y los 450 paleros, a mi 

parecer, todavía es muy pobremente 
reconocida. 

Creo que, aunque tarde, es más 
que necesario haceralgo al respecto y 
bautizar el puente sería un gesto im- 
portante. 

Para esto sólo requiere de un 
acuerdo administrativo y por fin se 
haría algo más de justicia y realce ala 
gran hazaña lograda hace 64 años 
atrás por estas valientes y sacrificadas 
personas, que evitaron que la natura- 
lezanos diera la estocada final. 

Juan Nissen M. 

nissenduach.cl 

Publicidad en “los días de” 

eElimpacto de efeméridesseha con- 
vertido en una herramienta poderosa 
parael marketing. Sinembargo, es ne- 
cesario que la publicidad sea cons- 
ciente. Conar promueve que las mar- 
as asuman una responsabilidad y au- 
torregulación activa al comunicar los 
riesgos asociados con el consumo ex- 
cesivo de sus productos. En lugar de 
limitarse a celebrar efemérides con 
ofertas, es crucial que aprovechen la 
oportunidad parainfluir positivamen- 
te enlos hábitos de consumo. 

Maribel Vidal 
Directora ejecutiva de Conar 
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(9 +venezuea 

'OElFinanciero Mx Este viernes 30 
de agosto, Venezuela despertó 
con un gran apagón en Caracas y 
tros estados del país.El gobierno 
del presidente Nicolás Maduro acu- 
són “sabotaje eléctrico” de traba- 
jadores del sector. 
(Aradio_pichincha Al menos 20 de 
10524 estados de Venezuela su- 
frencortes del servicio eléctrico y 
dela conexióna internet. El minis- 
trode Comunicación denunció un 
presunto ataque. 

(Amjorgec1994 Si seguimos el re- 
lato del régimen de Nicolás Maduro 
elsistema eléctrico de +Venezuela 
debeser el más vulnerable del 
mundo y las inteligencia de ese pa- 
islamás incompetente. Al parecer 
le hacen sabotajes todos los días y 
nicuenta se dan. 
(AEarthquakechill:VenezuelaSin 
luz, Sin democracia, Sin felicidad. 
Venezuela vive en las sombras nue- 
vamente. 

Apatriciajaniot Cumplimos un 
mes luego del robo electoral de Ni- 
colás Maduro y su intención de 
atornillarse en el podera lafuerza, 
En tVenezuelareina un régimen de 
terror (...)   

O Al vuelo 

HABRÁ UN ACCIDENTE 

  

Latapa de esta alcantarilla está rota y débil. Siuuna persona la pisa con fuerza, o pasa una bicicleta por encima, probablemente 
seabrirá y habrá un accidente grave. Lo triste es que llevavarios días asíen la vereda de calle General Lagos, cerca de Baqueda- 
no, sin que nadie tome medidas de prevención; aunque hay oficinas de servicios públicos, justoal frente. RDA   

[C) Columna 

Patricio Rosas 
Diputado 

por LosRíos 

Enfermedades 
poco 
frecuentes 

"uchas veces se ha criticado 
al Congreso por discutir 
proyectos que establecen 

“El día de”, y en ocasiones conjusta 
razón. Sin embargo, cuando se trata 
de concientizar sobre determinadas 
enfermedades, el impacto que pue- 
den significar estas fechas conmemo- 
rativas, a mijuicio, es enorme, tradu- 
ciéndose incluso en salvar vidas. 

Está semana fue aprobado en el 
Senado y enviado a Ley, nuestra ini- 
ciativa que declara el 15 de mayo de 
cada año como el Día Nacional de 

Concientización sobre la Vasculitis, 
unaenfermedad poco frecuente que 
para muchos puede ser desconoci- 
da, pero que para quienesla padecen 
puedellegar a implicar la postración, 
la necesidad de trasplantes de pul- 
món, riñón y otros órganos, incluso 
la muerte en los casos más comple- 
jos. 

Ello en medio de la carencia de 
información y de apoyo por parte del 
Estado, puesto que esta enfermedad, 
al igual que muchas otras enferme- 
dades poco frecuentes, aún no forma 
parte de la cobertura GES, nitampo- 
co delaley Ricarte Soto. 

Como médico y parlamentario 
llevo años trabajando junto a funda- 
ciones y organizaciones de pacientes 
de enfermedades poco frecuentes. 

Gracias a ese trabajo, hemos in- 
gresado iniciativas que ya se convir- 
tieron en ley, como es el caso dela 
que busca crear conciencia sobre la 
Esclerosis Múltiple, y otras que con- 
tinúan su tramitación. 

¿Qué buscamos con estos proyec- 
tos? Promover que se lleven acciones 
devisibilidad, de educaciónensalud, 
de derechos y defomento enla detec- 
ciónalacceso a diagnósticos oportu- 
nos y terapias más eficaces para los 
pacientes, así comosus familias. 

Sibien estas iniciativas represen- 
tan avances y primeros pasos, lo ur- 
gente es que el Gobierno cumpla su 
compromiso decrear la ley sobre en- 
fermedades poco frecuentes y en 
modificar la ley Ricarte Soto. 
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